



Das Besucheraufkommen wird wohl mitentscheidend sein, ob die GALA in Zukunft regelmässig stattfindet.
Symbolbild Messe: Michael Huwiler

Gemeinsam «fremdgehen»

Ein Vierteljahrhundert ist seit der letzten grossen Gewerbeausstellung im Lauchetal ins Land gezogen. Höchste Eisenbahn also für einen neuen Anlauf. Das Spezielle daran: Mit Lommis, Bettwiesen, Braunau und Tobel-Tägerschen werden auch vier Gemeinden aus unserer Region präsent sein – an einem gemeinsamen Stand mit der Gastgebergemeinde Affeltrangen. Dort geht die Gewerbeausstellung Lauchetal 2023 (GALA) vom 12. – 14. Mai über die Bühne.

Fünf Gemeinden an einem Stand, alle mit ihrem Logo – das klingt nach geteiltem Scheinwerferlicht. «Wir wollen bewusst als Einheit auftreten und ein Zeichen für die enge Zusammenarbeit auch in Zukunft setzen», sagt Rolf Bosshard, Gemeindepräsident von Tobel-Tägerschen, der im OK der GALA 2023 vertreten ist. Man hat sich deshalb auf einen gemeinsamen Fotowettbewerb geeinigt, bei dem die Anwesenden Bilder mit Besonderheiten den Gemeinden zuordnen müssen. Zu jeder Zeit seien mindestens zwei Personen von zwei Gemeinden präsent. «Wir möchten den persönlichen Austausch mit der Bevölkerung leben», so Bosshard.

Gemeinsam auf fremdem Terrain auftreten, ist also das Motto. Wobei so fremd nun auch wieder nicht: Die fünf Kommunen sind über ihre Oberstufenorganisation miteinander verbunden und Lommis, Braunau sowie Tobel sind geographische Nachbarn von Affeltrangen. «Ausserdem hat niemand von uns eine eigene Messe, weshalb es unserem Gewerbe an einer Plattform fehlt», sagt Bosshard. Den Stein für die GALA 2023 hätten denn auch Gewerbler aus den Gemeinden ins Rollen gebracht.

Rolf Bosshard ist gespannt auf das Besucheraufkommen. «Ich hoffe auf Erfolg und eine Wiederholung, die nicht nochmals ein Vierteljahrhundert auf sich warten lässt.»

Text: Timon Kobelt

Trostpflaster für Baustellen

Mobilität geht jede und jeden von uns etwas an. Wir sind es uns gewohnt, dass wir frei sind, immer und überall hingehen zu können. Wie anders wäre unser Alltag, wenn wir uns nicht mehr so einfach von A nach B bewegen könnten?

Das einzige, das uns aufhalten kann, sind wir selbst. Oder eine Baustelle. So wie es vielerorts der Fall ist, aktuell auch im Herzen Oberuzwils. Die Flawilerstrasse ist aufgrund der Bauarbeiten an der Rösslikreuzung nur noch einspurig befahrbar. Grundsätzlich sind wir immer noch so frei wie vorher, müssen aber diese leidige Umleitung über die Morgenstrasse nehmen. Es handelt sich um eine Verzögerung von maximal zwei Minuten, und doch sehne auch ich mich nach der Aufhebung der Baustelle.

Neben der Sanierung der Kreuzung hat die Baustelle deshalb noch etwas Gutes: Wir lernen die freie Mobilität wieder zu schätzen.

Cornel Egger
Gemeindepräsident Oberuzwil

«Als Gemeinde musst du an einer Messe präsent sein. Das hat mit Wertschätzung gegenüber dem Gewerbe und der Bevölkerung zu tun.»

Rolf Bosshard, Gemeindepräsident Tobel-Tägerschen



Aus dem Vorstand...

... «Arbeitszonenbewirtschaftung in der Region» ist das diesjährige Inputreferat zu Beginn der Delegiertenversammlung (DV) von Ende Mai.

... Bettina Zimmermann, Wil, Peter Zuberbühler, Niederhelfenschwil, und Beat Schwarz, Sirnach, werden an der DV zur Wahl in den Vorstand der Regio Wil vorgeschlagen.

... Am ersten Gemeindegewerkshop zum AP5 nahmen 48 Personen teil. Erfreulicherweise waren 20 der 23 Mitgliedsgemeinden am Workshop vertreten.

... Ende April findet mit dem ARE Bern eine Besprechung zum Umsetzungsstand der Massnahmen des Aggloprogrammes 3.Generation statt. Im Fokus stehen insbesondere die Massnahmen in und um WILWEST.

... Am 5.Mai findet zwischen den Regierungen SG/TG und den Parlamentsfraktionen beider Kantone ein Austausch zu WILWEST statt. Die Region wird durch verschiedene Vorstandsmitglieder vertreten.

... Das dritte Forum des Metropolitanraumes Bodensee fand in Bregenz statt. Schwerpunkt der Veranstaltung war das Thema «Wirtschaft-Werkplatz Bodensee».

... Aus der Fachgruppe Siedlung, Landschaft und Umwelt wurde angeregt, eine regionale Planungshilfe «Baukultur im ländlichen Raum» zu erstellen. Der Vorstand unterstützt das Vorhaben.

... Anlässlich der Austauschgespräche mit den Gemeinden wurden auch bestehende Netzlücken im Langsamverkehr behandelt. Die Geschäftsstelle klärt mit den Kantonen, inwiefern diese allenfalls in ihren Planungen berücksichtigt sind.



Schon gewusst?

Am 23.April ist der Welttag des Buches. Laut der Kulturbefragung des Bundes 2019 lesen vier von fünf Schweizerinnen und Schweizern mindestens ein Buch pro Jahr.



Das steht an...



Do. 27.4.2023 11 Uhr	4. WPO-Delegiertenversamml. in Bronschhofen
Mi. 10.5.2023 18 Uhr	Mitgliederversammlung ThurKultur in Münchwilen
Do. 11.5.2023 8.30 Uhr	Dorfbsuech Regio Wil
11.-13.5.2023	GREENDAY Kanton St.Gallen Div. Veranstaltungen zum Thema Energie
12.-14.5.2023	GALA 2023 in Affeltrangen mit Gde Braunau, Bettwiesen, Lommis und Tobel-Tägerschen
Mi. 31.5.2023 18 Uhr	25. ord. Delegiertenversammlung Regio Wil in Eschlikon
Do. 8.6.2023 9 Uhr	2. Gemeindegewerkshop Agglo- programm

Flurfunk...



- Anne Rombach holt sich in ihren April-Skiferien die kleine Kristallkugel im Sulzskifahren.
- An der vorrösterlichen Vorstandssitzung fehlten nicht nur die Osterhasen, sondern auch einzelne Vorstandsmitglieder.
- Sarah Hug wechselt per Ende Juni zum Kanton Zürich. Wir werden dich vermissen, gönnen dir aber das Velopendeln von Herzen!

In Arbeit...



Weiterentwicklung Agglomassnahmen

- ❖ Kombinierte Mobilität
- ❖ Veloschnellroute
- ❖ Beeinflussung Mobilitätsverhalten

Stellungnahmen zur/zum

- ❖ Jährliche Anpassung Kantonalen Richtplan SG
- ❖ Kt. Thurgau: Vierjahresstrategie zum AP5